

Das Volk der Deutschen Demokratischen Republik hat eine neue, die sozialistische Ordnung hervorgebracht, in der der Mensch des Menschen Freund und die Gemeinsamkeit Grundsatz gesellschaftlichen Handelns ist.

So ist das Leben, ist die Entwicklung unserer sozialistischen Gesellschaft und unserer sozialistischen Staatsordnung über den Rahmen der Verfassung von 1949 weit hinausgewachsen. Der alte Rahmen ist zu eng geworden. Indem es die Verfassung des Jahres 1949 verwirklichte, hat unser Volk in einem großen Gemeinschaftswerk unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei eine stabile und moderne sozialistische Gesellschaft, eine stabile und moderne sozialistische Wirtschaft von hoher Leistungsfähigkeit geschaffen. *Wir haben in der Deutschen Demokratischen Republik bewiesen, daß der demokratische Weg zum Sozialismus in einem entwickelten Industriestaat möglich ist.*

Der Sozialismus hat seine Lebenskraft auf deutschem Boden unter Beweis gestellt. Die festen Fundamente der sozialistischen Ordnung in Stadt und Land sind gelegt.

Die historische Entwicklung hat die neue Verfassung der Deutschen Demokratischen Republik als eines souveränen sozialistischen Staates auf die Tagesordnung der deutschen Geschichte gesetzt.

III. Wir gestalten das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus

Gestützt auf das bisher Erreichte, ist es nunmehr unsere Aufgabe, das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus zu gestalten.

Es wird durch eine starke sozialistische Staatsmacht, durch die allseitige Entfaltung der sozialistischen Demokratie, durch stabile sozialistische Produktionsverhältnisse, durch ein hohes Niveau und rasches Wachstum der gesellschaftlichen Produktivkräfte, durch einen hohen Bildungsstand des ganzen Volkes und durch die ständige Verbesserung seiner Arbeits- und Lebensbedingungen gekennzeichnet sein. Sozialistische Ideologie und Kultur werden alle Bereiche des gesellschaftlichen Lebens durchdringen. Es gilt, die wissenschaftlich-technische Revolution zu meistern, die Stärke und Leistungsfähigkeit unserer Volkswirtschaft weiter zu erhöhen. Dazu wird das ökonomische System des Sozialismus verwirklicht und ausgebaut und unsere sozialistische Ordnung ständig vervollkommenet.

Die Wissenschaft, die sich heute als unmittelbare Produktivkraft erweist, muß zu höchster Wirksamkeit gelangen. Es geht ja nicht nur darum, die naturwissenschaftlichen und technischen Probleme der neuen Entwicklungsstufe zu lösen, sondern es gilt, alle gesellschaftlichen Beziehungen der Menschen, alle Folgen, die sich daraus ergeben, d. h. die gesamte Entwicklung und Organisation der Gesellschaft, planmäßig und vorausschauend zu leiten und zu gestalten. Die prognostische Tätigkeit, die wir als einen permanenten schöpferischen Denk- und Arbeitsprozeß auffassen und entwickeln müssen, gewährleistet in ihrer Verbindung mit der exakten, wissenschaftlich begründeten Leitungstätigkeit ein stetiges hohes Wachstum des Nationaleinkommens, die ständig bessere Befriedigung der materiellen und geistigen Bedürfnisse aller Bürger, die Entfaltung der sozialistischen Persönlichkeit und all ihrer schöpferischen Fähigkeiten und der gesellschaftlichen Beziehungen der Bürger.

In den vor uns liegenden Jahren werden wir die sozialistische Gesellschaft auf der Grundlage ihrer eigenen Gesetze gestalten.

Dies werden Jahre intensiven Lernens und angestrengter Arbeit sein. Nichts wird uns dabei von selbst in den Schoß fallen. Die großen Aufgaben sind 17 nur zu bewältigen, wenn sich einer auf den anderen verlassen kann, wenn